

6 Société et Culture

**Commémoration de l'anniversaire du décès du président Léon Mba
Exaltation de la mémoire publique de l'illustre disparu**

Cadette ONDO EYI
Libreville/Gabon

C'est le sens donné à cette célébration hier autour de plusieurs activités culturelles, scientifiques et religieuses par la Fondation qui porte le nom du premier président du Gabon, mort il y a tout juste 51 ans

LA Fondation président Léon Mba pour la Culture, les sciences et les droits de l'homme, en collaboration avec la famille de l'illustre disparu ont commémoré hier, 28 novembre 2018, la mémoire du premier président de la République gabonaise, décédé le 28 novembre 1967, soit exactement 51 ans. Il s'agit donc de l'épilogue de l'année jubilaire consacrée au père de la Nation par la Fondation qui porte son nom. Au programme, plusieurs activités prévues. Lesquelles permettront de re-



Photo : COE

Les membres de la famille et ceux de la Fondation Léon Mba déposant, hier, une gerbe de fleurs au mausolée qui porte le nom de l'illustre disparu.

visiter de long en large la mémoire publique de ce personnage historique du Gabon. En ce qui concerne la cérémonie proprement dite, elle a débuté par le recueillement au mausolée du célèbre disparu, au centre-ville, face à la place de l'Indépendance. Cette séquence a été suivie du dépôt d'une gerbe de fleurs par les membres de la famille. Un moment de fortes

émotions. Ensuite, une messe d'action de grâce a été dite à l'église St-Pierre de Libreville, en présence d'une assistance nombreuse. « A la faveur de la commémoration du cinquante unième anniversaire de la disparition du président Léon Mba, la Fondation qui porte son nom a pour ambition de porter la mémoire publique de cet illustre disparu. En ce sens qu'elle



Photo : COE

A l'occasion de cette commémoration, la Fondation Léon Mba a redonné de l'éclat au lycée qui porte le nom du premier président du Gabon.

comporte des indices, voire des indicateurs pour orienter autant de personnes par la réflexion des trois thématiques qui font le champ de travail de celle-ci, c'est-à-dire : la culture, la science et les droits de l'homme, au sens générique de ces trois expressions», a confié à la presse Christian Walter Nguah-Beaud, secrétaire général de ladite Fondation. Des journées portes ou-

vertes sont également prévues à la résidence Léon Mba, sise au carrefour éponyme, le vendredi 30, suivies de l'inauguration de la Fondation, une exposition-vente des œuvres littéraires, artistiques, etc. Mais aussi une projection sur des activités de l'année du jubilé, des témoignages sur Léon Mba et les animations culturelles pour clore en beauté cette commémoration.

Ici et ailleurs

• AG de Dynamique unitaire
Appel à une grève générale le 10 décembre



Photo : DR

L'Assemblée générale de la confédération syndicale "Dynamique unitaire" a débouché, hier, à Awendjé, sur deux décisions : une grève générale de 3 jours du 10 au 12 décembre prochain, et l'organisation d'une grande marche noire pacifique le 18 du même mois. Ceci en protestation, entre autres, des "mesures d'austérité".

• Ebola
19 décès en cinq jours
Dix-neuf personnes sont mortes en cinq jours de la fièvre hémorragique Ebola dans l'est de la RD Congo, portant le bilan à 241 morts depuis la déclaration de l'épidémie le 1er août, selon le décompte du ministère de la Santé. Du 22 au 26 novembre 2018, 19 nouveaux décès ont été enregistrés, selon le dernier bulletin journalier du ministère reçu mardi soir. "Le cumul des cas est de 421, soit 374 confirmés et 47 probables" alors qu'"il y a eu 241 décès", indique le ministère sur la situation datée du lundi. En outre, 74 cas suspects étaient l'objet d'investigation, selon la même source. D'après une ONG, le seuil des 426 cas marquera la deuxième épidémie la plus grave de l'histoire après celle qui a frappé plusieurs pays d'Afrique de l'Ouest en 2014.

• Archéologie
Huit momies à Dahchour
Huit sarcophages contenant chacun une momie datant de l'Égypte antique ont été découverts dans une pyramide de la nécropole de Dahchour, au sud du Caire, a annoncé mercredi le ministère des Antiquités. Des travaux d'excavation, qui ont débuté en août, ont permis de découvrir "des sépultures contenant huit sarcophages en calcaire avec des momies à l'intérieur", a précisé, dans un communiqué, le Secrétaire général du Conseil suprême des antiquités, Mostafa Waziri. Les huit sarcophages se trouvaient dans la pyramide du roi Amenemhat II et datent de la Basse époque (entre 700 et 300 ans avant Jésus-Christ), selon le ministère. "Les momies sont recouvertes d'une couche de cartonnage peint en forme humaine", a précisé M. Waziri. "Trois d'entre elles sont en bon état de conservation", a-t-il ajouté.

Rassemblés par F.S.L.

Médias/ Célébration du 59e anniversaire de Radio Gabon, hier

" Avoir le mieux et le plus pour les oreilles des auditeurs "

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

Recommandation du ministre d'Etat en charge de la Communication, Guy-Bertrand Mapangou, hier, à la Maison Georges Rawiri, cadre de cette commémoration cinquantenaire. Un hommage appuyé a également été rendu aux pionniers de la radio nationale.

CRÉÉE le 28 novembre 1959, Radio-Gabon a célébré, hier, son 59e anniversaire, à l'auditorium Vicky Fournier du complexe audiovisuel Georges Rawiri sis au boulevard Triomphal Omar Bongo à Libreville. Autour du thème "célèbre ses auditeurs et les pionniers de la radio", responsables et acteurs de ce média public, accompagnés des auditeurs d'hier et d'aujourd'hui, ont, autour du ministre d'Etat chargé de la Communication, Guy-Bertrand Mapangou, partagé des bons moments, le regard rivé à la fois sur le passé, le présent et l'avenir de la mère des radios gabonaises. Un hommage appuyé a également été rendu aux anciens de cette radio pionnière dans la sous-région, mis à part Radio-Brazzaville, qui émettait depuis la capitale de l'Afrique équatoriale française (AEF). Le directeur général de Radio-Gabon, Bertrand Ebiaghe Angoue, après avoir fait la genèse de ce média, a rappelé que « ce



Photo : Abel Eyeghe

Le ministre d'Etat à la Communication, Guy-Bertrand Mapangou, prononçant son allocution.



Photo : Abel Eyeghe

Un hommage particulier a été rendu aux pionniers de la mère des radios gabonaises.

sont 59 ans d'histoire qui ont marqué le Gabon que nous célébrons aujourd'hui.» Il n'a pas occulté les managements qui, aujourd'hui, plombent le fonctionnement optimal de ce média : « Il y a le manque de moyens. Sans moyens, il nous sera difficile d'atteindre nos objectifs. Bien que le personnel de Radio-Gabon, malgré cette situation, travaille d'arrache-pied, travaille avec le cœur pour servir les auditeurs, notre vœu le plus important est que notre radio ne soit pas négligée. Radio-Gabon reste un baobab impossible à dé-

raciner», a-t-il lancé. Guy Bertrand Mapangou, pour sa part, dit toute sa fierté, en tant que ministre de la Communication, de témoigner, au nom de la République, sa reconnaissance et sa gratitude « à tous les valeureux serveurs ayant permis à Radio-Gabon de naître et de prospérer depuis bientôt 60 ans au Gabon.» Tout en reconnaissant les efforts fournis par les uns et les autres pour maintenir debout ce média, malgré les conditions difficiles dans lesquelles travaillent ses agents. Le ministre d'Etat à



Photo : Abel Eyeghe

Un orchestre a agrémenté la cérémonie avec les succès gabonais du temps passé.



Photo : Abel Eyeghe

L'auditorium Vicky Fournier lors de la manifestation.

la Communication a tenu à rassurer les acteurs de Radio-Gabon, quant aux efforts qui sont en train d'être faits par le gouvernement, à court, moyen, et long termes, afin de doter le Gabon d'une radio performante et efficace, qui s'adapte non seulement aux besoins de notre pays, mais également au progrès du monde. «La radio a pour corollaire le lien social, la citoyenneté, la contribution à la démocratie participative, le dialogue interculturel, intergénérationnel et enfin l'éducation pour tous et à

tous les niveaux. Il est important pour les acteurs que vous êtes de vous arrimer à l'évolution du temps, en vous adaptant à la modernité dont les maîtres-mots sont : la polyvalence et la compétence. Radio-Gabon doit toujours parvenir à fournir, au regard du contexte actuel de la prolifération des médias, une masse d'informations, des loisirs, une variété d'émissions capables de satisfaire des auditeurs qui ne demandent qu'à avoir le mieux et le plus pour leurs oreilles», a recommandé le membre du gouvernement.